

## Foro reúne a más de 100 empresas extranjeras con planes de inversión en Chile

■ Evento organizado por InvestChile congrega a representantes de 60 proyectos con una valorización total que asciende a US\$ 9 mil millones.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

Entre este miércoles y viernes se desarrollará en Santiago el VII Foro Internacional InvestChile, que será encabezado por el Presidente de la República, Gabriel Boric, el ministro de Economía, Nicolás Grau, el ministro de Hacienda, Mario Marcel y la directora de InvestChile, Karla Flores.

El evento reunirá a más

y montos tan altos asociados a estos proyectos”, dijo.

Y agregó: “Esto no solo habla del atractivo de las oportunidades que ofrece nuestro país y de la consolidación del evento, sino también de la mirada general que los inversionistas tienen sobre Chile”.

Flores precisó que se trata de sectores donde el país requiere de la inversión extranjera “para ayudarnos



La directora de InvestChile, Karla Flores.

de 100 empresas pertenecientes a 28 países y que participarán con 60 proyectos de inversión en distintas etapas de desarrollo y que cuentan con una valorización total de US\$ 9 mil millones. Estos están enfocados en los sectores de infraestructura tecnológica y digital; concesiones de infraestructura; y energía limpia y almacenamiento e industria del litio.

La directora de InvestChile, Karla Flores, explicó que en el foro las empresas pasarán por un proceso de selección, en el que postulan con sus proyectos de inversión en áreas de alto valor. También se planean cerca de 140 reuniones entre las empresas con posibles socios y proveedores locales. “Nunca antes habíamos tenido un interés tan grande

a dar un salto en calidad y acelerar nuestro desarrollo, con una mirada sostenible que se encadene con nuestros PYME, y cree empleos permanentes y de calidad”.

### Invitados internacionales

En la conferencia inaugural participarán el economista jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial, William Maloney, y la secretaria general de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (Unctad), Rebecca Grynspan.

Además, habrá paneles con representantes de empresas extranjeras, entre las cuales destacan HIF Global, AES Andes, Google, AB InBev, SoftServe, Pacific Hydro Chile, Enel Chile y Mercado Libre.



Andrea Repetto, directora de la Escuela de Gobierno de la Universidad Católica.



Sofía Bauducco, gerente de investigación económica del Banco Central.



Francisca Pérez, académica de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez.



Sofía Correa, académica de Ingeniería Industrial en la Universidad de Chile.

## ¿Qué es REM? Economistas chilenas se unen para potenciar su presencia laboral

■ La red nació el año pasado y tendrá un nuevo hito este miércoles, en una cita que contará con la exposición de la presidenta del Banco Central.

POR CATALINA VERGARA

Las economistas chilenas quieren tener más presencia en el campo laboral. Y para ello no se han quedado en las intenciones, sino que han pasado a la acción. Esta semana, de hecho, relanzarán la iniciativa Red de Economistas Mujeres (REM-Chile).

Todo comenzó hace un año en Montevideo. En el marco del “Ridge Forum Uruguay” —realizado entre el 15 y el 18 de mayo de 2023—, la directora de Women Economists in Latin America and the Caribbean (Welac), Raquel Fernández, preocupada por la falta de iniciativas en América Latina que impulsaran a mujeres economistas, le planteó la idea de impulsar alguna instancia en Chile a la académica de la Escuela de Negocios UAI, Francisca Pérez, y a la profesora asistente

de economía en Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile, Sofía Correa.

Desde Welac, incluso, ofrecieron financiamiento.

Al volver de su viaje, Pérez le comentó la sugerencia a la directora de la Escuela de Gobierno de la Universidad Católica, Andrea Repetto —quien en ese entonces trabajaba en la Universidad Adolfo Ibáñez—, y la subió a bordo.

Las tres llegaron a la conclusión de que también era necesario sumar a alguien del Banco Central, por lo que le escribieron a la gerente de investigación económica del instituto emisor, Sofía Bauducco.

Hoy Pérez, Correa, Repetto y Bauducco son las coordinadoras de la Red de Economistas Mujeres (REM-Chile).

La instancia funciona al alero de la Sociedad de Economía de Chile (Sechi) y fue

presentada en la reunión de socios del año pasado.

### Relanzamiento

En la actualidad, REM ya cuenta con más de 50 mujeres estudiantes o economistas inscritas, y la idea es relanzar la red este miércoles con su primer evento, en la Casa Central de la Universidad de Chile. El encuentro contará con exposiciones de la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa; la economista del BID, Claudia Martínez; además de Fernández.

Según relata Pérez, la idea nació de la preocupación de que existen muy pocas mujeres que participan en economía, sobre todo en la macro.

“El objetivo de REM-Chile es generar un espacio de organización y coordinación entre mujeres economistas, para promover el desarrollo de sus carreras en todas sus etapas”, dice Correa.

“Si bien a nivel de pregrado y postgrado la situación es relativamente más equitativa, a medida que las mujeres van escalando en su carrera laboral, sus posibilidades de ascenso se van estrechando cada vez más”, explica Pérez.

Según datos de un estudio de 2022 de Women in Economics in LAC (WELAC), en Chile hay un 36% de mujeres en la posición de profesoras asistentes, 15% en la de profesoras asociadas y solo 6% son profesoras titulares.

La académica de la Escuela de Negocios de la UAI plantea que tienen dos objetivos: generar propuestas para mejorar el estatus laboral de las mujeres y también realizar instancias de discusión académica entre las economistas.

REM busca impulsar el estatus laboral de las economistas y abrir nuevos espacios de discusión académica.

50 MUJERES ECONOMISTAS, Y TAMBIÉN ESTUDIANTES, INTEGRAN REM.